



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

Par I.M'B

MICHEL DRUCKER : LE CÉ-
LÈBRE ANIMATEUR ARNAQUÉ
DE 10 000 EUROS

Photo: DR

En quelques minutes et à distance, l'arnaque a été bouclée avec une perte de 10 000 euros (6 570 000 FCFA) pour Michel Drucker. Le vendredi 24 juin, un faux agent bancaire se fait passer au téléphone pour un "agent du service des fraudes de la banque" BNP Paribas, rapporte le journal Le Parisien. Il dit avoir détecté une option frauduleuse sur le compte de l'animateur: un virement d'un montant de 10 000 euros vers la Côte d'Ivoire. L'arnaqueur, visiblement convaincant, lui a fait croire qu'il lui faut effectuer deux virements à distance de 7 500 euros et 2 500 euros pour annuler cette opération. Drucker est tombé dans le piège.

Fake News

FAUX : LE VOLCAN ETNA NE
POLLUE PAS PLUS QUE LES
HUMAINS

Photo: DR

Et si finalement, les responsables du réchauffement climatique étaient les volcans plus que les humains ? C'est ce qu'avance, à tort, un post climatosceptique, relayé sur Facebook. Accompagné d'une image de l'Etna en éruption, le post indique, en anglais, que "ce petit rot [l'éruption] de l'Etna a déjà rejeté dans l'atmosphère plus de 10 000 fois plus de CO2 que l'humanité ne l'a fait depuis qu'elle est sur terre, une arnaque est en préparation pour taxer votre minuscule empreinte [carbone]".

VÉRIFICATION. Les scientifiques sont unanimes: cette comparaison est fautive. "C'est complètement délirant", lance Édouard Kaminski, chercheur en vulcanologie physique à l'Institut de physique du globe de Paris. Et le scientifique de faire les calculs: "Pour un dégazage "intense" de l'Etna, des mesures en 2015 donnaient 10 000 tonnes de carbone injectées dans l'atmosphère chaque jour. Dans les années 2000, les estimations du GIEC pour les carburants fossiles et cimenteries sont de l'ordre de 20 millions de tonnes de carbone par jour".

LE BUZZ DE LA SEMAINE

Bilie-By-Nze chahuté à Bruxelles

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

C'EST reparti! Après une accalmie pour cause de coronavirus, les activistes gabonais en France ont ressuscité une vieille tradition adoptée au lendemain de l'élection présidentielle de 2016: s'infiltrer et perturber les rencontres des membres du gouvernement gabonais, ou leurs déplacements privés en France, dès qu'ils en ont la moindre information.

Depuis deux jours, une vidéo devenue virale montre des activistes gabonais faisant irruption dans une salle alors que le ministre d'État, ministre de l'Énergie, Alain-Claude Billy-Bi-Nze, faisait une présentation du potentiel énergétique du Gabon et des opportunités d'investissement. Naturellement, tous les jurons y sont passés. L'actuel porte-parole du gouvernement a gardé tout son flegme. Si un grand nombre d'internautes s'en sont délectés, d'autres, même si c'est une minorité, ont posé la question de savoir "si à l'aune des élections présidentielles 2023, cela vaut la peine de persister dans une stratégie qui n'empêche pas Ali Bongo Ondimba de diriger le Gabon et de signer les accords avec la Belgique ou la France,



Photo: DR

C'est lors de cette séance que les activistes ont fait irruption dans la salle.

autre territoire des activistes, malgré le brouhaha des activistes ?"

D'autres internautes se sont interrogés "sur la capacité et la volonté de la France ou la

Belgique à assurer une réelle protection des dirigeants gabonais en mission officielle sur leurs territoires respectifs". Car les mauvaises langues n'hésitent pas à prendre les raccourcis

pour insinuer qu'il s'agit de là d'un laisser-faire fruit d'une rancœur indicible des capitales occidentales francophones de voir le Gabon adhérer au Commonwealth.

Humeurs

LE GÉNÉRAL OSSIMA NDONG : L'ARMÉE DOIT RESTER LA GRANDE MUETTE

I.M'B.
Libreville/Gabon

C'EST l'appel aux hommes et femmes de troupes à redevenir muets, comme des carpes, qui a rencontré un murmure dans les casernes et, surtout, entraîné des commentaires sur la toile. L'épaule trois fois étoilée, le général de division aérienne Jean-Martin Ossima Ndong a pris son bâton de commandement. Direction les casernes militaires sous son autorité. Son but: visiter les unités, les hommes qui composent les troupes et, surtout, mettre en garde les militaires contre la propension

à se répandre, à reprendre les décisions et correspondances militaires sur la place publique, via les réseaux sociaux. Notamment, les informations censées relever du secret-défense. GabonReview rapporte les propos de mise en garde faites aux militaires à Port-Gentil, première étape de cette tournée: "Par rapport au problème des réseaux sociaux, ce que j'appelle la connexion inutile. Ceux qui s'illustrent dans ce jeu-là, sachez que les services de l'État ont les moyens de vous démasquer, et vous serez traduits devant la loi. Cela ne sert à rien. Nous avons des missions qui nous sont confiées. L'objectif n'est pas



Photo: F.M. MOMBO

de les prendre et les diffuser sur les réseaux sociaux". "Je rappelle que nous avons pour obligation d'appliquer les règles fondamentales de la discipline militaire", a poursuivi le général Ossima Ndong à l'endroit des soldats. La question que se posent les internautes est celle

de savoir pourquoi les militaires deviennent-ils moins muets. Pourquoi se complaisent-ils dans la maladresse de moucharder sur la toile les correspondances secret-défense? N'est-ce pas un indicateur qu'il faut une refonte républicaine et profonde de nos Forces de défense?